

GETAFE, 29 DE JUNIO DE 1963

Depósito legal: M. 6.744 - 1958

La vida del Papa en pocas líneas

En una de las más bellas regiones de Italia, en la Lombardía, nació cerca de Brescia, en el pueblecito de Cocesio, el 23 de septiembre de 1897, Juan Bautista Montini. Un detalle: la misma región y de provincias limítrofes que el fallecido Juan XXIII.

De niño fué delicado su estado de salud, y por esta causa cursó los estudios eclesiásticos primeros como alumno externo del Seminario

de Brescia.

El 29 de mayo de 1920 recibió el sacerdocio, y en el otoño su obispo le manda a completar estudios en la Universidad Gregoriana de Roma.

En 1921, por indicación del hoy cardenal Pizzardo, ingresa en la Academia Eclesiástica, orientándose así su vida por la diplomacia y ocupando su primer cargo en Varsovia como agregado de la Nunciatura, que desempañaba entonces monseñor Lorenzo Lauri, elevado posteriormente al cardenalato.

El 1924 volvió a Roma para completar y perfeccionar sus estudios diplomáticos en la citada Academia, ejercitándose entretanto en apostolados con juventudes principalmente; más tarde desempeñó la cátedra de Historia

de la Diplomacia Pontificia.

El paso más definitivo de su vida fué para monseñor Montini el nombramiento de sustituto en la Secretaría de Estado en 1937, que le pone al lado de Pío XII y le hace uno de sus hombres con monseñor Tardini; cuando en septiembre de 1952 sea nombrado prosecretario de Estado para los asuntos ordinarios, habrá llegado al punto más alto y ganará la más estrecha confianza del Papa Pío XII, hasta tal punto que manda instalar una línea telefónica directa con su prosecretario Montini.

Nada de esto envaneció a monseñor Montini y es el propio Pío XII quien descubre a todos que ha querido nombrarle cardenal, junto con monseñor Tardini, y que "dando insignes



A Su Santidad Pablo VI

Beatisimo Padre:

Con el alma en gozo, alumbrado por la fe, os ofrecemos, respetuosos, nuestro homenaje de devoción.

Vemos en Vos al Vicario de Cristo,

El Maestro os ha puesto para que seais fortaleza y apoyo de nuestra fe y maestro y luz de nuestras almas.

¡Buena carga os ha echado encima el

amor a Cristo!

Y bien agradecidos os estamos porque

la habéis aceptado.

Recibiréis, ¡cuántas felicitaciones!, ¡y qué distinguidas! Os llegarán oraciones y santos deseos... Entre tantas poned, Santísimo Padre, las que os lleva esta pobre Hoja Parroquial. ¡Qué pequeña es!..., pero bien sincera y cordial.

Que Pablo, Apóstol de Cristo, tenga en Vos generoso continuador y os alcance las muy altas y abundantes gracias que nece-

Humildemente os pedimos vuestra apostólica bendición para esta Parroquia de Ge-

muestras de virtud", él no ha querido aceptar la dignidad cardenalicia.

Bien merecido tiene monseñor Montini el nombramiento de arzobispo de Milán, vacan te por fallecimiento del santo cardenal Schus-

ter, como sucede en noviembre de 1953. Con este cargo pastoral, monseñor Montini perfeccionará totalmente su vida y quedará magníficamente capacitado para la Suprema dignidad del Papado.

Al llegar a este punto nos parece interesante (Sigue en la pág. segunda.)

Vida Parroquial

HAN RECIBIDO EL SANTO BAUTISMO EN ESTA IGLESIA PARROQUIAL: María J. Gamarra Anaya, hija de Apolonio y Josefa; Antonio Mateos Romero, de Servando y Eugenia; Dolores Vizuete Vaquerizo, de Antonio y María; Ana M. Pavón Conde, de José A. y Ana (nacida en Madrid); Carmen Maestro-Muñoz Barrios, de Pablo y Eustasia; Isabel Barrabino Jiménez de Jerónimo y Remedios; Ricardo Uceda Cedillo, de Restituto y Agustina (nacido en Madrid); María M. González Morales, de Andrés y Natividad; Alfredo Alonso Guijarro, de José y Carmen; Carmen Espinar Moreno, de Juan M. y Carmen; María J. Sánchez Valentín, de Leandro y Gloria; Antonia M. Angulo Cruz, de Reyes y Felicidad (nacida en Madrid), Rodrigo Aguilar Muñana, de Francisco y Consuelo (nacido en Madrid; José L. Pérez Gar-cía, de Cipriano y Juana; Yolanda López Ba-rrientos, de Angel y Santiago; Rafael de la Torre Rodríguez, de Rafael y Felisa (nacido en Madrid); Victoria Expósito Millas, de Victorio y Valentina; Tomás Vera Garrido, de Tomás y Felipa (nacido en Madrid); Angeles Villasebil García de la Parra, de Manuel y Ma-ría; César Manso García, de Juan J. y Visitación S.; Elisa M. Covarrubias Hernández, de Cesáreo y Pilar; Isabel Muñoz Maroto, de Francisco y Martina; Raúl Momblona Gómez de Raúl y Apolonia (nacido en Madrid); Juan C. Escobar Martín, de Francisco y Ana; Francisco Carrasco López, de Francisco y Rosario (nacido en Madrid); Carmen Marín Bascuñana, de Matías y Consolación; Pedro A. Jiménez Pavón, de Dionisio y Cecilia; Antonio J Lotero Gómez, de Félix y Margarita; Paloma Prieto Ortega, de Francisco y Rosario (nacida en Madrid); Juan C. Ariza Manzanedo, de Pedro y Remedios; M. Isabel de Mata-García Cortés, de Antonio y Do'ores (nacida en Ma drid); Rafael Rico Muñoz, de Rafael y Vicenta. Enhorabuena a los padres.

Entregaron sus vidas al Señor: Asunción Domínguez, viuda de Salcedo, de 81 años;

(Sigue La vida del Papa en pocas líneas)

traer las palabras de Pío XII el día de su consagración episcopal, que él no pudo hacer por estar enfermo, pero que siguió desde su habitación. Son éstas: Hemos estado espiritualmente unidos al rito de una consagración episcopal, que por afecto al consagrando habíamos pensado hacer Nos mismo; las adorables disposiciones de la Providencia no nos lo han permitido.

Cuando Juan XXIII hace su primera pro moción de cardenales, el nombre de monseñor Montini encabeza la lista.

La Providencia acababa de poner la última

condición para el Sumo Pontificado.

Si a esto juntamos las excelentes dotes de todo orden con que el Señor le ha adornado, tenemos bien justificados motivos para estar seguros de que Paulo VI será el Papa que la Iglesia necesita en esta hora para bien de la Humanidad y gloria de Dios.

Abundia Guzmán de Salas, de 54 años; Manuel Bada Basallo, de 71 años; Pedro Sánchez Muñoz, de 51 años.

SE HAN VELADO: Matías González con Ana M. Gascón, Gregorio Sánchez con Julia Rojas, Francisco Sánchez con Victoria Martín.

Se ha celebrado funeral por Isabelo de la Torre y por José Antonio, ambos fallecidos en Madrid; también se ha celebrado funeral aniversario por Francisco Navarro, Baldomera Alonso y Rosario Garrido. La Congregación de la Virgen de los Angeles lo hizo por Enrique Garrote y Antonio Benavente.

Acompañamos en su dolor a los familiares.

Con asistencia de todas nuestras autoridades y de un extraordinario número de fieles, tuvimos en nuestra Parroquia el solemnísimo funeral por el Santo Padre Juan XXIII el pasado día 11 de los corrientes.

Fué también muy numerosa la asistencia de fieles a las solemnidades del Corpus Christi; ha sido un Corpus digno y respetuoso. Se va ganando mucho en educación religiosa a la hora de la procesión.

Siguen los panaderos celebrando la fiesta de San Antonio con la asistencia casi total a la fiesta y además se las arreglan para que el día siguiente el pan salga bien. Este año, la fiesta se tuvo al día siguiente, por la coincidencia del 13 con el Corpus.

¡También "Lúceat" !...

Sí, señores, también LUCEAT! se tomará sus vacaciones...

No le vienen mal para reponer energías y reparar fuerzas...

Tampoco le vendrán mal para su economía..., que bien necesita este respiro.

Pero con estas vacaciones LUCEAT! quiere dar un bien merecido descanso a sus numerosos colaboradores, a esos grupos magníficos de jóvenes de toda edad y condición a los que LUCEAT! está muy reconocido y a los que siempre presenta como modelo de ayuda a la Parroquia, que para si quisieran, desde luego, en muchas partes.

sí quisieran, desde luego, en muchas partes. Esas manos amables le llevan a usted en la misa, en su casa, el saludo y el afán de su

Parroquia en cada sazón...

Por eso la Parroquia les está tan agradecida, y por eso también usted les debe gratitud..., porque son tan amables, porque sacrifican un ratito a sus cosas..., porque a menudo aguantan fríos y lluvias y barros

¡Ah! Y también el agradecido saludo y recuerdo a tantos comprensivos y atentos novios como a esa hora y esos días ponen también su parte de ayuda y sacrificio.

LUCEAT! empieza, pues, sus vacaciones.

¡Hasta septiembre—el día 8—, les desea buen verano!

El Primer Mensaje de Pablo VI

Es tan bello, es tan interesante, que nos damos prisa a traer a estas líneas, aún a sabiendas de que esto nos supone un gran esfuerzo de trabajo, de tiempo y de dinero ..., pero todo lo daremos por bien empleado con tal de que llegue a todas las familias de nuestra Parroquia y de que se difunda ampliamente, seguros de que llevará luz, consuelo y esperanza a muchos. Procuraremos, para comodidad, abreviarlo algo. Nos servimos del texto que publicó el diario Ya.

CONTINUARA EL CONCILIO

La parte más importante de nuestro pontificado será ocupada por la continuación del segundo Concilio Ecuménico Vaticano. Esta será la obra principal a la que queremos consagrar todas las energías que el Señor nos ha dado, para que la Iglesia católica pueda atraer hacia ella a todos los hombres.

EN LA LINEA DE LAS GRANDES ENCICLICAS SOCIALES

En esta luz se sitúa el trabajo para la revisión del Código de Derecho Canónico; la continuación de los esfuerzos en la linea de las grandes encíclicas sociales de nuestros Predecesores para la consolidación de la justicia en la vida ciudadana, social e internacional; en la verdad, en la libertad y en el respeto a los deberes y a los derechos recíprocos. El imperativo del amor al prójimo, banco de prueba del amor a Dios, exige de todos los hombres una solución más equitativa de los problemas sociales. Exige medidas en favor de los pueblos subdesarrollados, donde el nivel de vida no es a veces digno de la persona humana. Impone un estudio lleno de buena voluntad, a escala internacional, para el mejoramiento de las con diciones de vida.

LAS CONQUISTAS ESPACIALES

que abren una nueva época a la Humanidad, serán bendecidas por Dios si los hombres saben reconocer que son hermanos entre sí, antes que competidores, y si saben edificar el order en el mundo en el temor de Dios, en el respeto de su ley, en la luz de la caridad y de la colaboración mutua.

LLAMAMIENTO A LA PAZ

Nuestra obra, con la ayuda de Dios, estará dirigida también a hacer todos los esfuerzos para el mantenimiento del gran bien de la paz

DESPACHO PARROQUIAL

HORARIO DE VERANO

Lunes, miércoles y viernes, de seis y media de la tarde hasta las siete y media.

Domingos: por la mañana, de ocho a nueve. Se ruega encarecidamente tomen nota de este horario, que regirá con exactitud en los meses de julio, agosto y septiembre, sobre todo los que están sujetos a horas especiales de trabajo.

Recordamos también que el despacho está siempre, y para toda clase de asuntos y

personas, en la Parroquia.

entre los pueblos. Una paz que no es solamente la ausencia de rivalidades guerreras o de
facciones armadas, sino un reflejo del orden
querido por Dios, Creador y Redentor, voluntad constructiva y tenaz de comprensión y de
fraternidad, manifestación de buena voluntad
a toda prueba, deseo incesante de concordia
activa inspirada por el verdadero bien de la
Humanidad, con una caridad no disimulada...
Nos renovamos el llamamiento en favor de un
entendimiento leal, franco, lleno de buena voluntad, que pueda unir a los hombres..., y la
invitación para que hagan todos los esfuerzos
posibles para salvar a la Humanidad...

RESTABLECER LA UNIDAD

Nuestro servicio pontificio querrá, en fin, continuar con la más grande solicitud la gron obra, iniciada con tanta esperanza y bajo los auspicios de nuestro Predecesor Juan XXIII: la realización del "Unum sint" tan esperado por todos y por el que él ha ofrecido su vida La aspiración común a restablecer la unidad, dolorosamente rota en el pasado, encontrará en nosotros el eco de una voluntad ferviente y de una plegaria emocionada en la conciencia de la misión encomendada por Jesús...

Abrimos nuestros brazos a todos aquellos que se enorgullecen del nombre de Cristo. Nos los llamamos con el dulce nombre de hermanos Que sepan que encontrarán en nosotros una comprensión y una benevolencia constantes, que encontrarán en Roma la casa paterna que valora y exalta con nuevo esplendor los tesoros de su historia, de su patrimonio cultural, de

su herencia espiritual.

SALUDOS

A continuación dedica el Santo Padre, en su Mensaje, un paternal y cariñoso saludo a los cardenales y obispos, a la Curia romana, a los sacerdotes, religiosos y religiosas de todo el mundo..., a la Iglesia del Silencio, a la que dice: "Deseamos que los hermanos y los hijos de las regiones donde la Iglesia no puede hacer

(Sigue en la pág. cuarta.)

La Capilla Sixtina

¡Cuánto ha salido su nombre estos días! Acaso guste a nuestros lectores que les digamos algo sobre ella.

EL NOMBRE

tiene una doble aplicación, porque con él se designa a una agrupación musical que actúa en las grandes solemnidades romanas y que ha alcanzado justa fama y autoridad mundial en el canto sagrado.

Pero también se señala con el nombre de Capilla Sixtina una edificación del Vaticano consagrada al culto sagrado que se usa en funciones religiosas de menos volumen, pero siem pre de cierta categoría, como, por ejemplo, la elección de Sumo Pontífice.

¿CUANDO SE CONSTRUYO?

Después de diversos cambios de su anterior arquitectura, fué consagrada con gran solemnidad el 15 de agosto de 1483, con asistencia del Papa.

¿QUIEN LA HIZO?

Dispuso esta construcción el Papa Sixto IV, y de ahí el nombre de "Sixtina" con que se la conoce. Fué Sixto IV claro ejemplo de cómo puede el más pobre y humilde llegar en la Iglesia a los puestos más altos y encumbrados. Hijo de pobres pescadores de la Liguria (nació cerca de Savona), hízose fraile franciscano, llegando a General de la Orden en 1464; Paulo II le hizo cardenal, siendo elegido Sumo Pontífice en 1471; se llamaba Francisco de la Róvere y murió el 1484, pasados los setenta años de edad.

El arquitecto principal fué el florentino Giovannino de'Dolci. Pero el mérito principal de la Capilla Sixtina está en sus pinturas, que ejecutaron los más famosos pintores: los florentinos Roselli y Piero di Cósimo, Ghirlandaio y Boticelli; el cortonés Luca de Signorelli; de la escuela de Umbria eran Perugino y Pinturicchio, todos ellos en tiempos de Sixto IV; más tarde, a éstos se une la figura "gigante" de Miguel Angel, que en ella pinta el fuicio final,; discutidísimo entonces, francamente desacertado en su simbolismo, con graves fallos de vario orden..., sin embargo, el fuicio universal es la gran obra de uno de los más gran des genios de la pintura y la admiración del mundo entero. Hoy la Capilla Sixtina es uno de los más valiosos museos del mundo.

¿QUE SUPERFICIE TIENE?

Realmente no son extraordinarias sus proproporciones, ya que tan sólo alcanzan a cuarenta metros de larga por catorce escasos de ancha y unos veintiséis de alto. Bautizos: Deben hacerse pronto... No está bien atrasarlos más de ocho días...

Para arreglar este asunto tan importante debe ir el padre (no la madre, ni la abuela, ni el amigo) cuanto antes por la Parroquia en día y hora de despacho, llevando el parte de nacimiento que da el Registro Civil. Vaya también el padrino si vive en Getafe.

(Sigue el Primer Mensaje del Papa Pablo VI)

uso de sus derechos Nos sientan muy cerca de ellos. Ellos han sido llamados a participar más cerca en la cruz de Cristo, a la que seguirá, estamos seguros de ello, el alba radiante de la resurrección..."

A LOS MISIONEROS Y A LA ACCION CATOLICA

Que sepan, dice a los primeros, gloriarse siempre con la cruz de Cristo, soportando con amor las eventuales contrariedades y pruebas, con la certeza de que la ayuda del Señor no ha de faltar nunca a los que viven y trabajan solamente por El.

Dirigimos particulares alabanzas a los miembros de la Acción Católica, que ayudan a la jerarquía eclesiástica en el apostolado, y a todos los que colaboran en las organizaciones católicas

Abrazamos con caridad paterna a todos los que sufren: a los enfermos, a los pobres, a los prisioneros, a los exiliados, a los refugiados.

A continuación dedica un amplísimo saludo a todos nuestros hijos en Cristo: a la juventud animosa y generosa, a la infancia inocente, a las almas puras, a los humildes y a los grandes de la tierra, a todos los obreros y artesa nos, cuyo trabajo conocemos y apreciamos; a los hombres que se consagran a la cultura y al estudio, a la enseñanza y a la ciencia; a los periodistas y publicistas, a los hombres políticos y jefes de Estado, rogando para que todos y cada uno, en su puesto de responsabilidad, contribuyan a la construcción de un orden siempre más justo en los principios, más eficaz en las aplicaciones de las leyes, más sano en la moral privada y pública, animado de una muy grande voluntad de defensa de la paz.

Después de dar la bendición apostólica, termina este magnífico Mensaje con estas significativas palabras, que son lema del escudo episcopal del nuevo Papa: En el nombre del Señor, marchemos en paz.

Estamos seguros de que este Mensaje papal habrá hecho profundísima impresión en el mundo entero, y vendrán, no lo dudamos, muchas y autorizadas voces a comentarle y estudiarle.

y autorizadas voces a comentarle y estudiarle. Quiera el Cielo que el mundo oiga estas apostólicas enseñanzas y se esfuerce ahincadamente en ponerlas en práctica; que con ello lloverán sobre él bendiciones sin cuento.

Pablo VI y España

Que se nos perdone el título. Ni queremos hacer de menos a otros, ni tampoco montar exclusivas molestas... Pretendemos tan sólo gozar y saborear unos cuantos hechos y recuerdos que nos sirven para avivar y hacer más cordial y amorosa nuestra adhesión y obedien-cia al Papa de Roma, Vicario de Cristo, que hoy se llama Pablo VI. Que nadie, pues, vaya más lejos.

Adelantamos también que ciertamente no nos ha sido difícil el espigueo; jes tan rico

y abundante este campo!..

En el periódico Ya, nos cuenta el señor Ruiz Jiménez, antiguo embajador de España en el Vaticano, que si el Congreso Mundial de Pax Romana de 1946 pudo celebrarse en España-a la hora en que el cerco internacional se apretaba injustamente contra nuestra Patria-fué porque monseñor Montini acogió sin titubeo las razones que teníamos para cumplir el encargo que España había recibido el año 1939 y facilitó la audiencia con Pío XII, que bendijo y animó el empeño español.

"Más de una vez-escribe el citado señor Ruiz Jiménez-me habló con acento entrañable de la obra evangelizadora de España en tantos rincones del mundo y, sobre todo, en las tierras de América, y se conmovió gozosa-mente monseñor Montini ante la noticia del florecer de vocaciones sacerdotales en la vieja tierra de España y del afán de justicia y de paz de las nuevas generaciones españolas, de las que hablamos con esperanza."

EN TORNO A UNA VISITA DISTINGUIDA

"Sin quebrantar secreto alguno puedo también decir que en él encontré decisivo apoyo para superar las dificultades que se suscitaron, desde ambientes extraños al Vaticano, con ocasión de la visita al Sumo Pontífice, en pleno Año Santo, de la esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado español, a quien monseñor Montini llevó, recién llegada al Palacio de España, el respetuoso saludo de Su Santidad Pío XII.

. EL TESTIMONIO DE UN CORRESPONSAL

Es Cortés Cavanillas, que durante más de diecisiete años lo fué en Roma, quien nos cuenta que durante la ocupación alemana de Roma, monseñor Montini celebraba frecuente mente la santa misa en la Embajada española ante la Santa Sede, y añade: "Si se pudieran engarzar las muchas horas desgranadas en el Palacio de España en Roma por monseñor Montini, en los años que van de 1943 a 1958, nos asombraría el afecto y la preocupación que tuvo siempre por nuestra Patria y por sus asuntos la augusta persona que hoy asume el Solio de San Pedro."

EL TESTIMONIO DE OBISPOS

como el arzobispo-obispo de Barcelona, que descubre que gracias al apoyo decisivo de monseñor Montini se celebró en España aquel inolvidable Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona, cuyos ecos aún perduran. O el del Prelado de Córdoba, antiguo servidor en la Secretaría de Estado del Vaticano, quien nos decía "que el Papa Pablo VI ha admirado siempre la fidelidad de España al Pontificado Romano y se ha dado cuenta de los esfuerzos que nuestro país hizo por superar las causas que nos llevaron a la guerra del 1936".

ES CURIOSO SABER

que el actual Presidente de los Estados Uni-dos, Kennedy, y Pablo VI se conocieron pre-cisamente en la Embajada española de Wásh ington, con motivo de serle impuesta al cardenal Spellman la Orden de Isabel la Católica, hace cuatro años.

LA MAS RECIENTE PRUEBA

del afecto con que nos mira el Papa Pablo VI constituye un verdadero acontecimiento enteramente desusado y es el hecho honrosísimo de que la primera salida que este Papa ha he-cha del Vaticano ha sido la realizada, al día siguiente de su elección, al Colegio Pontificio Español de Roma, donde visitó al Cardenal primado, que estaba indispuesto de una afección bronquial. El loco entusiasmo con que fué recibido por los españoles—; aquí también la furia española!—llegando a través de la radio, nos llenó a todos de emoción entusiasmada... Dicen que el Papa quedó muy impresionado de aquel afectuosisimo recibimiento... La cosa no era para menos... Con mucha razón ha podido decir al señor cardenal de Santiago al recibir su "obediencia": ¡Ah España! ¡Cuánto quiero a España! En la tarde del sábado 22 habrá podido comprobar, una vez más, cuánto quiere España al Papa...

POR ESO ESPAÑA

por medio de su Caudillo Franco, ha mandado en seguida a Roma el más hermoso y completo de cuantos telegramas hemos leído estos días y que bien se merece copiemos aquí. Es así: A Su Santidad Pablo VI. Ciudad del Vaticano. La nación española participa cordialmente en el júbilo universal por la elevación de Vuestra Santidad al Supremo Pontificado. Intérprete de estos sentimientos, reitero mi adhesión a la Cátedra de Pedro y mi devoción a la persona del Vicario de Cristo, expresando a Vuestra Santidad mis filiales votos por un largo y fecundo pontificado, en el que el magisterio de la Iglesia continúe señalando a to dos los hombres el camino de la justicia y de la paz. De Vuestra Santidad, devotísimo hijo, Francisco Franco, Jefe del Estado Español.

PARA LA CORONACION

del nuevo Santo Padre España ha designado una distinguida embajada, presidida por el ministro de Asuntos Exteriores, señor Castiella, que, por cierto, también ha sido embajador nuestro ante la Santa Sede en los años en que monseñor Montini era prosecretario de Estado.

La Profecía de San Malaquías

Porque estos días se ha hablado mucho de este tema, nos parece que agradará a nuestros amigos que digamos algo sobre él, cosa que trataremos con el mejor deseo.

¿Quién era Malaquías?—No era el profeta del Antiguo Testamento (siglo V antes de Cristo), el último de todos, que anunció la universalidad de la santa misa, y cuya profecía viene entre los libros de la Sagrada Escritura. No

Este San Malaquías de nuestra historia es un monje irlandés que nació el año 1094 y fué más tarde, obispo de Connoret, arzobispo de Armagh v legado del Papa Inicencio II; organizó la jerarquía católica e introdujo la liturgia romana en Irlanda; es el segundo apóstol de Irlanda y el principal después de San Patricio. En un segundo viaje a Roma murió inesperadamente el 2 de noviembre de 1140 en el monasterio de Claraval, donde era abad San Bernardo, su grande amigo, que entonces mismo predicó dos sermones exaltando de manera extraordinaria las muchas virtudes de Malaquías; más tarde, a petición de un abad irlandés, escribirá la primera biografía de este monje irlandés. Todo ello lo encontrará el lector entre las obras de San Bernardo, que ha publicado la B. A. C., y le servirán de interesante y provechosa lectura.

¿En qué consiste esta profecía? — Contiene esta profecía la divisa de III Papas, a partir de Celestino II (que murió en 1143), esbozando con ella una especie de programa y característica del respectivo pontificado; han pasado ya las correspondientes a 98 Papas, siendo la 99 la que corresponde al Papa actual, y es "Flos florum" (que quiere decir "flor de flores"). Termina con Pedro II, según dice.

¿Cuándo se conoció esta profecía?—Un benedictino, Arnaldo de Wion, la dió a la publi-

¡Qué! ¿Te vas de excursión?

Me parece bien; pero oye:

que también cuando se va de excursión hay Dios, ¿eh?

y hay que oír misa, si es domingo,

y hay que ser limpios...

Desde luego, no está bien dejarse la conciencia en casa cuando se marcha uno por ahí... ¿Estamos?

Porque es que se ve y se oye cada cosa... ¡Que Dios nos ampare!

El calor evapora el agua...

El calor disuelve el hielo...

El calor hace sudar...

Pero, ¡cuidado!, que el calor no ha de disolver la decencia de su vestido... ni el calor ha de evaporar su honestidad...

¿Se ha dado usted cuenta, jovencita?

¿Y usted, señora? ¡Por favor, no lo olviden!... y menos a la hora de ir a la iglesia.

Mujeres: ¡No vayáis a la iglesia con vestidos menos modestos!

cidad en Venecia el año 1595 en una obra suya titulada "Lignum vitae"; después fué traducida a otros idiomas y muy divulgada. Es probable que se compusiera por aquellas fechas; cuentan que en el Cónclave que se siguió a la muerte de Urbano VII (en 1590), los partidarios del cardenal Simoncelli de Orvieto trabajaron su candidatura a base precisamente de una gran propaganda de esta profecía.

¿Quién hizo entonces esta profecia?—Pues con seguridad no se sabe. En su primera publicación se atribuyó a este San Malaquías, ir landés, de quien ante damos datos biográficos, y aunque ello no es imposible, no parece, sin embargo, lo más probable. San Bernardo, que dedica un capítulo de su biografía expresamente a su don de profecía, nada dice de ella Algunos la han atribuído al mismo Arnaldo de Wion...

¿Y son ciertos los datos?—Hasta la fecha de su publicación son verdaderos en muchos casos, bastantes exactos en otros o muy aproximados; después de esa fecha (1590) son imprecisos, algunos disparatados...

En general, es necesaria una respetable dosis de buena voluntad para que "vengan bien", y basta leer unas cuantas para ver que no es cierto "que se hayan venido cumpliendo puntualmente"..., como se ha escrito estos días.

¿Hay obligación de creer esta profecía? ¿Qué hemos de pensar sobre ella?—Ninguna obligación hay de dar crédito a esta clase de documentos. Ni tiene más valor que el de una curiosidad entretenida... Terminamos estas lí neas con las muy atinadas del gran historiador de los Papas, Ludovico Pastor: "La Iglesia de Cristo no necesita de semejantes profecías inventadas; bástale la promesa de Cristo, de que contra su Iglesia, edificada sobre la roca, Pedro, nada pueden las puertas del infierno" (t. XXII, pág. 293).

Los Papas que se llamaron Pablo

Gusta estos días leer curiosidades en torno al Papa... Y ésta de los que han llevado igual

nombre es una de ellas.

Empezamos observando que el nombre ha sufrido una modificación en el uso vulgar de nuestro idioma; antes se llamaron Paulo los que son ahora Pablo; de ahí que en toda la historia figuren en la cronología de los Papas

hasta hoy con esa variante.

Y vamos con el primero que este nombre llevó y que fué Paulo I, Papa por los años de 757 al 767; se da el detalle curioso y poco frecuente en la historia de los Papas de que sucedió en el Pontificado a su hermano, el Papa Esteban II, que fué el fundador de los Estados Pontificios y al que ayudó en las gestiones que para ello fueron necesarias con Pippino. El Pontifical Romano hace elogio de su senci-

llez y piedad.

Siete siglos pasaron sin que volviera a figurar ningún Papa con este nombre. Fué en 1464 cuando el cardenal Pedro Barbo, al ser elegido, se puso este nombre, después de algunas curiosas vacilaciones; era veneciano de nacimiento e hijo de nobles comerciantes de la ciudad, lo que despertó en él, acaso, más inclinación para la economía que para las letras y las ciencias; frenó el ímpetu del Humanismo renacentista, que se había crecido con el apoyo y el nombre de Pío II, su antecesor. De él pudo decir uno de sus enemigos mayores, el humanista Platina: "que abarató la vida del pueblo"..., que no es ciertamente pequeño elogio... Este Papa señaló el período de los Años Santos en cada 25, a contar desde 1475, en lugar de los 50 años que era antes.

También se debe a este Papa la construcción del Palacio de Venecia en Roma, testigo de tantas cosas de la vida política italiana con-

temporánea...

Algo más largo, y bastante distinto, fue el pontificado del tercero de los Paulos o Pablos. El cardenal Alejandro Farnese tiene en su haber de Papa la convocatoria del Concilio de Trento y la aprobación de la Compañía de Jesús; en sus tiempos y en su nombre nuestro San Francisco Javier marchó a las Indias con el nombramiento y autoridad de nuncio para aquellas tierras. Hizo honor a su noble ascendencia y él protegió a Miguel Angel, encargándole la pintura del famosísimo Juicio final de la Capilla Sixtina, y el sepulcro de Julio II, al que pertenece el incomparable Moisés, joya riquisima de la escultura de Roma.

Con bien ganados laureles ha entrado en nuestra historia patria este noble apellido en la egregia figura de Alejandro Farnesio, el de

Lepanto y Amberes.

Pasaremos por alto nuestra historia al hablar

¡Novios! Tiempo quieren las cosas si han de salir bien... Presentaos con dos meses de anticipación a arreglar las cosas de vuestra boda. Si sobran quince días, la cosa tiene buen arreglo... Si faltan... ¡ya es más dificil!... ¡Cuidado con las distracciones!

Sí, sobre todo, cuando va en ellas la vida. Y más, sobre todo aún, cuando se trata

de la vida eterna.

Mucha atención, señores, cuando vuestro familiar enferme..., o cuando sea el enfermo vuestro vecino o vuestro conocido o amigo..., entonces, las distracciones, ¡vaya si son peligrosas [...

Es mala cosa esperar a última hora para

avisar al sacerdote...

¡Ah!, y si después se llega tarde, ¡por favor!, no eche la culpa al sacerdote..., por que la cosa no tiene maldita gracia.

del cuarto de los Papas, que fueron Pablo. Se llamaba antes Juan Pedro Carifía y había fundado junto con San Cayetano, la Congregación de los Teatinos; fue Papa entre los años de 1555 a 1559. Se preocupó bastante de la Reforma, cuidó el Indice de Libros prohibidos. Era de carácter serio y muy rígido, llegande a mantener encarcelados a dos cardenales (Pole y Morone). En política ni fue hábil ni afortunado.

Aunque serio también, fue muy distinto: Paulo V, que reinó desde 1605 hasta 1621. Apaciguó las querellas entre los Habsburgos (Matías y Rodolfo II) y trató en vano de unir las fuerzas católicas en la Guerra de los Treinta Años; fue más afortunado impulsando las Misiones entre infieles y tuvo el consuelo de recibir en la unidad católica a los nestorianos del

Patriarcado de Babilonia.

Pero donde le acompañó la fortuna de brillante manera, fue en su protección a los artistas. A él se debe la terminación de la actual Basílica Vaticana; venciendo la poderosa oposición de un gran número de entendidos, con el cardenal Baronio a la cabeza, apoyó y sacó adelante los proyectos del Maderno, concluyendo la gran nave central y la imponente fachada actual de San Pedro, como lo acredita la inscripción que en ella campea. Edificó la capilla Paulina, de Santa María la Mayor y ante esta Basílica levantó la airosa columna que hoy vemos y la coronó con una imagen de la Virgen; levantó bellas fuentes y hermoseó el Quirinal...

Por si todas estas obras no fueran bastante a ello, le inmortalizó el Bernini en un hermoso busto, que se guarda en la Galería Borghese. De este Papa y de su familia, los Borghese, dice un historiador: Dificilmente otra familla que no sea la de Borghese ha levantado en Roma tantos monumentos de brillo y duración: iglesias, capillas, palacios, conducciones de agua, fuentes, calles, villas y jardines, publican la actividad ingeniosa y útil a todos de este linaje.. Consideraban como uno de sus deberes más importantes hermosear la Ciudad Eterna (L. Pastor, t. XXVI, pág. 375).

A todos, estamos seguros, superará el recién elegido Pablo VI, no sólo por sus excepcionales cualidades, sino también por la grandeza de la tarea que la Providencia le ha señalado en esta

encrucijada de la Historia.

Papas en España

En los días en que fallecía Juan XXIII (q. e. g. e,) se dijo, con reiteración, que éste había sido el único Papa que "desde hace muchos siglos visitó personalmente España "antes, naturalmente, de su elección pontificia... ¿Nos será permitido discrepar?

Para justificar nuestra discrepancia nos atrevemos a traer a colación algunos datos, sin tener la pretensión de hacer un católogo completo y menos aún de agotar la materia; nos serviría de satisfacción despertar por ahí jóvenes aficiones que continuaran este camino.

En nuestro mismo siglo, además de Juan XXIII, estuvo en España Pío XII, en el viaje que hizo al Congreso Eucarístico de Buenos Aires, como Legado del Papa Pío XI; de este paso de Pío XII por España recordamos fotos en el barco, en Barcelona, con el Ministro Ro-cha y el Cardenal Vidal Barraquer (no desembarcó), y otras varias hechas de su visita a la Virgen del Pino, en Teror (Gran Canaria), el 29 de octubre de ese año.

También de este siglo es Benedicto XV (Papa de 1914 a 1922), que estuvo viviendo en Madrid de 1883 a 1887, como secretario del Nuncio monseñor Rempolla, y aquí echó muy buenas amistades, con alguna de las cuales coincidió en el Cónclave que le eligió como

Pontifice.

Pasamos por alto la estancia de Pio IX en Mallorca, cuando, muy joven aún, iba como auditor del Vicario Apostólico para algunas Repúblicas Hispanoamericanas, en octubre de

1823, porque vale más no meneallo...

Recordamos también, por su estancia en España a Clemente IX (Papa de 1667 a 1669) que antes había sido Nuncio en Madrid, nada menos que nueve años y que llegó a conocer tan bien la vida española que aquí y en Roma compuso y escenificó obras sobre temas de la vida española muy bien tratados... Se llamaba Iulio Rospigliosi.

No muchos años antes vino a España para tratar de la cuestión de los turcos con Felipe II (octubre de 1593), Camilo Borghese, que después sería Papa con el nombre de Pablo V

En los ocho años que vivió en Madrid dejó muy grata memoria el Nuncio Juan Bautista Castagna, que fue precisamente el que intervino en el arreglo de la Liga que llevó al triunfo de Lepanto. Por eso se lloró tanto que su Pontificado fuera brevisimo; es Urbano VII, que sólo pocos días fue Papa, el año 1590.

Ni fue tan afortunado en sus gestiones, ni debió salir muy contento de su embajada a España el famoso Cardenal Caraffa, después Pablo IV. Y no olvidemos a Adriano VI. que aquí estaba cuando en Vitoria recibió la no ticia de que el Cónclave le había nombrado Papa, allá por el 1522. Por cierto que fue el último alemán que llegó al Pontificado (y el último no italiano) y uno de los dos que en estos cuatro últimos siglos no ha cambiado de nombre.

Ahora, en este orden, toca el turno, a los dos Papas españoles, Alejandro VI (1492-1503) y Calixto III (1455-1458), ambos de la familia



Santa Misa.—Los domingos se celebra a las seis y media, ocho y media, diez y media doce y seis de la tarde, en la Parroquia.

Todas las tardes, a las siete y media, hay ejercicio eucarístico, santo rosario y ben dición del Santísimo. A continuación se celebra la Santa Misa.

Adoración Nocturna.—Hay vigilia las noches del 13 de julio y la del 24 de agosto, ambas a las once de la noche.

Día 8.—Novena a la Virgen del Carmen.

Día 16.—Fiesta de la Virgen del Carmen, por la tarde, a las ocho.

Día 25.-Santiago, Patrón de España.-Es fiesta con obligación de oir misa.

Dia 2 de agosto.—Misa solemne a la Virgen de los Angeles, en su ermita del Cerro; por la tarde, procesión.

Día 9.—Reunión general de las Hijas de Ma-ría, después de la misa vespertina.

Día 15.—La Asunción de la Virgen, es fiesta con obligación de oir Misa.

Día 8 de septiembre.—Saldrá LUCEAT!

Sacerdote de Sacramentos.—Para el mes de julio, don Luis Hernández, que vive en Mar ques, 6.—Para el mes de agosto, don José Luis Hernando, que vive en Lisboa 8 (en-cima del Cuartel de la Guardia Civil).

Nota importante.-Para mayor eficacia, es muy interesante que durante la noche avisen antes al sereno.

Borja. En 1089 y hasta 1091 estuvo en España como enviado del Papa Urbano II el cardenal Rainerio, que el ser nombrado Papa (1099-1118) tomó el nombre de Pascual II, y aquí trabó gran amistad con el arzobispo Gelmírez, de Santiago.

¡Bien aprovechó el tiempo en nuestra patria cuando fue discípulo del prestigioso Atón de Vich! Llegó a tanto su saber y sus trabajos e inventos en astronomía y matemáticas que el vulgo lo tuvo por "brujo" y su saber por "brujería" grande... Entonces se llamaba Ger berto, y era no más que un monje estudioso después llegó a Papa y se llamó Solvestre II (años 999-1003); fue el primer Papa francés v quien dio a San Esteban, rey de Hungría, el título de "rey apostólico" y una cruz de oro, que desde entonces entró en el escudo nacional.

Y aquí se acaban nuestros conocimientos en la materia; pero esperamos que habrá alguno más y que no sería difícil encontrarlos, con un poco de tiempo y estudio. Ahí queda la idea

para otros.